

## El crecimiento perderá fuerza a partir del segundo semestre (El Financiero 02/03/10)

El crecimiento perderá fuerza a partir del segundo semestre (El Financiero 02/03/10) Marcela Ojeda Castilla Martes, 2 de marzo de 2010 El PIB de los dos últimos trimestres será menor. Repuntan expectativas de inflación para 2010, dice encuesta de Banxico. Inseguridad salta como un factor que inhibe la inversión hacia México. - Desaceleración del PIB al cierre del año: IP El ritmo de la recuperación económica se va a desacelerar a partir del segundo semestre, y alcanzará su nivel trimestral más bajo en octubre-diciembre, establecen los resultados de la encuesta más reciente del Banco de México (Banxico) sobre las expectativas de los especialistas en economía del sector privado. Los analistas anticipan que en el primer trimestre el Producto Interno Bruto (PIB) tendrá una tasa de crecimiento anual de 3.58 por ciento y que el periodo de mayor dinamismo en el año será abril-junio, con un avance de 4.82 por ciento. Sin embargo prevén que el PIB se incrementaría 3.38 por ciento de julio a septiembre, para después seguir desacelerándose hasta un crecimiento anual de 2.94 por ciento en el cuarto trimestre. Así, para todo el año el avance sería de 3.87 por ciento. En ese contexto, los analistas mejoraron de forma moderada sus estimaciones sobre el consumo y la inversión del sector privado para el cierre de 2010 (pasando de 3 y 4.4 por ciento en la encuesta de enero, respectivamente, a 3.4 y 4.6 por ciento en febrero). No obstante redujeron sus expectativas de consumo del sector público, pues prevén que crecerá 2.2 por ciento anual (contra un estimado de 2.4 por ciento en enero), y que la inversión pública aumentará 6.9 por ciento (contra 6.5), mientras que en la creación de empleos formales la proyección se elevó de 258 mil a 359 mil. Respecto a la inflación general los analistas ajustaron su pronóstico para el cierre de 2010 en 0.28 puntos porcentuales, de 4.93 a 5.21 por ciento, poniendo en duda las previsiones de una tendencia a la baja, y que los efectos de la reforma fiscal y de la política de precios públicos serían de una sola vez. Si bien para 2010 consideran que la inflación podría resultar más alta, también descartan una contaminación en las expectativas hacia delante. Delincuencia, obstáculo Dentro de los factores que podrían obstaculizar el ritmo de la actividad económica en el próximo semestre, el relativo a los problemas de inseguridad alcanzó su mayor nivel desde octubre de 2008, con 9 por ciento de respuestas, superando incluso el aspecto de la incertidumbre sobre la situación financiera internacional, que obtuvo 7 por ciento. Además, según los especialistas encuestados, mejorar el nivel de seguridad pública se convirtió en el tercer factor en importancia para elevar la inversión privada nacional y extranjera, aspecto cuyo porcentaje de respuestas se elevó de 3 a 14 por ciento, como no se veía en al menos cinco años. Los analistas reiteraron que las dos principales tareas por cumplir para atraer a los inversionistas son las reformas energética y fiscal. Además de la inseguridad, entre los factores que podrían obstaculizar el ritmo de la economía, 24 por ciento refirió la ausencia de avances en materia de reformas estructurales, 22 por ciento la debilidad del mercado externo y de la economía mundial, y 16 por ciento la debilidad del mercado interno. Sobre el clima de negocios y el índice de confianza, el Banxico puntualizó que este último se mantuvo en 146 puntos, y que 83 por ciento de los especialistas (frente a 71 por ciento en la encuesta previa) consideró que en los próximos seis meses el clima de negocios será mejor que el del semestre anterior. El 80 por ciento (contra 75 por ciento en la encuesta de enero) dijo que la economía está mejor que hace un año, aunque la proporción de quienes indicaron que el actual es buen momento para invertir disminuyó de 54 a 45 por ciento.